

Miércoles 08 de Agosto del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194496> Los desequilibrios mundiales, motivo de preocupación: FMI El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que si bien la percepción de los riesgos emanados de los desequilibrios mundiales ha disminuido, éstos siguen siendo un motivo importante de preocupación a escala global. La reducción de los desequilibrios mundiales constituye un reto multilateral y una responsabilidad común, afirmó el organismo financiero en un amplio comunicado. Reconoció que dada la importancia mundial del tema, una solución ordenada de los desequilibrios beneficiaría a todos los países miembros del FMI. Al dar a conocer los resultados de la primera consulta multilateral sobre desequilibrios mundiales, aseguró que en el último año se han registrado signos positivos. Finalmente, los desequilibrios han comenzado a estabilizarse, mientras la demanda mundial recupera cierta estabilización. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194545>

Atorado, crecimiento de ingresos por remesas Jeanette Leyva Reus El crecimiento de las remesas familiares en México se ha detenido, lo que preocupa a muchos al no identificarse la causa principal de este hecho. Sin embargo, esto no es un fenómeno que sólo se presente en nuestro país, pues en naciones latinoamericanas esto también ya sucede. De acuerdo con el Departamento de Estudios Económicos y Sociales de Banamex, de manera preliminar, se anticipa que los comportamientos de la migración y el empleo de mexicanos en Estados Unidos no son suficientes para explicar el menor dinamismo de las remesas. En su opinión, la disminución de las remesas puede ser resultado, en gran medida, de correcciones estadísticas por el mejoramiento en la medición de esta variable por parte del Banco de México (Banxico). Por ello, considera poco probable que vuelvan a observarse tasas de crecimiento de dos dígitos, aunque su menor expansión tendría un impacto limitado a escala macroeconómica. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194501>

Necesarias, más reservas de petróleo (Esther Arzate) El presidente de Petrobras, Sergio Gabrielli de Azevedo, opinó que México "tiene un reto muy grande" de aumentar las reservas probadas de hidrocarburos que sólo alcanzarían para cubrir la producción en los próximos 9.3 años. Dijo que nuestro país tiene varias opciones para superar ese reto, pero aseveró que la elección de un modelo requiere tiempo y es una decisión exclusiva de México. Una alternativa sería la adquisición de nuevas reservas y el desarrollo de yacimientos maduros, pero sólo México deberá elegir el modelo que le permita atender esa problemática. En conferencia de prensa, el ejecutivo se refirió al comportamiento de los precios del crudo en el ámbito internacional y dijo que el mercado petrolero está al límite por el crecimiento de la oferta y la demanda, lo que se refleja en el nerviosismo de los inversionistas y en la volatilidad de las cotizaciones del crudo. Expuso que la escala de precios responde, principalmente, a factores de oferta y demanda pero también a fenómenos geopolíticos y advirtió que podrían continuar volátiles. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194552>

México, en franca desventaja ante productos chinos (Mariana Otero-Briz) México no está preparado para enfrentar la eliminación de las cuotas compensatorias a los productos chinos, pues no puede sostener un debate serio en el tema debido a la falta de información y al nulo acercamiento con su contraparte, afirmó Enrique Dussel Peters, académico e investigador de la Facultad de Economía de la UNAM. Es necesario entender que lo relativo a China es un asunto interno, pues mientras sigamos padeciendo una gran falta de competitividad, de financiamiento y de políticas económicas de tipo de cambio que apoyen al sector productivo nacional, seguiremos en franca desventaja ante los artículos del país asiático. Consideró que en el mejor de los escenarios, la eliminación de cuotas compensatorias será irrelevante, pues "se está dando la vuelta vía ilegal o mediante triangulación". Sin embargo, en caso de que se afectaran algunos sectores, a México le va a ser muy difícil defender varios miles de fracciones arancelarias y la continuación de cuotas compensatorias. El también coordinador del Centro de Estudios China-México de la UNAM señaló que es necesario tomar en cuenta a la contraparte y buscar acercamientos con las cámaras de comercio, inversionistas y la embajada del gigante asiático, para conocer su posición. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194553>

Prevén cosecha de maíz en 21.5 millones de toneladas Héctor A. Chávez Maya Ante el importante crecimiento en la producción de maíz, que este año se calcula en 21.5 millones de toneladas, 1.5 millones más que en el ciclo pasado, ya no tiene razón de ser el Acuerdo para Estabilizar el Precio de la Tortilla, consideró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez. Luego de la importante cosecha de grano que se registró en Sinaloa este año, indicó, la dependencia ha puesto especial énfasis en la inclusión de pequeños productores en un esquema de productividad, reactivando al menos 800 mil hectáreas que no tenían asistencia técnica ni insumos adecuados. Ello permitirá incrementar la productividad entre 500 y 700 kilos por hectárea, logrando cosechar poco más de 1.5 millones de toneladas más con respecto a 2006. Reconoció que con el objetivo de aumentar la producción de maíz se han dejado de sembrar cebada, trigo y arroz, y los excedentes se darán siempre y cuando no fallen los temporales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194486>

Alza en los precios del petróleo en el mercado de Nueva York; el WTI cerró en 72.42 dpb Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo recuperaron la memoria, siguiendo el desempeño de la gasolina, y cerraron en territorio positivo en el mercado de Nueva York, después de que ConocoPhillips reportó problemas de producción en dos de sus refinerías en la costa este de la Unión Americana. El convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) experimentó una ganancia de 36 centavos de dólar, o 0.5 por ciento, para cerrar en 72.42 dólares por barril, tras recuperarse de un mínimo intradía de 71.14 dólares, su valor más barato desde el 5 de julio. El precio del petróleo ha retrocedido 8.0 por ciento desde que marcó un récord intradía de 78.77 dólares por barril el 1 de agosto. En tanto, el contrato de la gasolina avanzó 1.83 centavos de dólar, o 1.0 por ciento, para colocarse en 1.9442 dólares por galón. Los participantes del mercado confirmaron que rebote de los petroprecios estuvo determinado por la recuperación de las cotizaciones de la gasolina por los problemas en dos refinerías estadounidenses. Un vocero de la petrolera ConocoPhillips informó que las plantas de la compañía en Linden, New Jersey, y Trainer, Pennsylvania, estaban operando a un tasa reducida por problemas no especificados en sus unidades. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796848>

Busca México TLC con Corea del Sur Ciudad de México (08 agosto 2007).- México dijo este miércoles que acordó con Corea del Sur iniciar negociaciones con miras a firmar un

Tratado de Libre Comercio (TLC). La decisión fue tomada después de varios contactos entre funcionarios de alto nivel iniciados en julio, dijo la Secretaría de Economía en un comunicado. "En comparación con el Acuerdo Estratégico de Complementación Económica sobre el cual ambos países habían avanzado anteriormente, el TLC tiene como objetivo obtener un grado más alto de liberalización en todos los sectores, cubriendo un rango de áreas más amplio", dijo la Secretaría. Los países sostendrán su próxima negociación a finales de septiembre u octubre, después de hacer las consultas preparatorias a nivel técnico en agosto. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796821/Cotiza dólar menudeo a 11 pesos venta](http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796821/Cotiza_dolar_menudeo_a_11_pesos_venta) Sandra Reyes Ciudad de México (08 agosto 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.70 pesos a la compra y 11.00 pesos a la venta, 6 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.73 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.91 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796819/Siguen petroprecios a la baja Nueva York](http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796819/Siguen_petroprecios_a_la_baja_Nueva_York), Estados Unidos (08 agosto 2007).- Los precios del crudo para entrega a término bajaron este miércoles al aguardar los inversionistas la publicación de las estadísticas del Gobierno estadounidense sobre las existencias de combustibles, con la creencia de que los inventarios de gasolina aumentaron la semana pasada. Esas estadísticas seguramente mostrarán además otra baja en los inventarios de crudo, aunque con aumentos tanto de la capacidad refinadora como los suministros de gasolina, según un sondeo de analistas realizado por el servicio noticioso financiero Dow Jones Newswires. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en septiembre bajó 0.37 dólares a 72.05 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. El contrato aumentó este martes 0.36 dólares a 72.42 dólares el barril. La mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en septiembre bajó 0.26 dólares a 71.54 dólares el barril en el londinense mercado ICE. Algunos analistas consideran la reciente baja de precios una corrección en un mercado artificialmente alcista, motivada principalmente por especuladores que vendieron sus contratos a término para acudir a la realización de beneficios. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796724/Busca México cambiar relación con China](http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796724/Busca_Mexico_cambiar_relacion_con_China) Pilar Jiménez / corresponsal Beijing, China (08 agosto 2007).- La gira que el Secretario de Economía, Eduardo Sojo, realizó a Beijing y Shanghai, acompañado de 50 empresarios y bajo la batuta del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce), tuvo como objetivo cambiar la imagen negativa que algunos mexicanos tienen sobre China y mostrarles las oportunidades de negocio que hay en ese país. "Queremos cambiar los tonos negativos de la relación por signos positivos que tengan, y muestren, las cosas efectivas de la relación comercial con China", dijo en entrevista con REFORMA al término de su visita de ocho días. Sojo, quien también viajó para invitar a los empresarios chinos a invertir en México, pronosticó que un mayor intercambio entre los dos países hará la relación comercial más amable, pero no descartó enfrentamientos tras la competencia global. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796714/Destinan a pensiones más recursos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796714/Destinan_a_pensiones_mas_recursos) Mónica Ramírez Ciudad de México (08 agosto 2007).- El gasto público en pensiones y jubilaciones de los organismos como Pemex, LFC, CFE, IMSS e ISSSTE sumó 99 mil 799 millones de pesos en el primer semestre del año. Esta cifra implicó un crecimiento de 16.1 por ciento respecto al gasto del mismo lapso del año previo, indican cifras de la Secretaría de Hacienda. La dependencia explicó que este incremento se debió a un aumento de 60.5 por ciento real en las aportaciones al Fondo de Pensiones de Pemex (Folape) que sumaron 13 mil 34 millones de pesos en el primer semestre del año. Este fondo se encarga de cubrir las pensiones de los beneficiarios, pero sus aportaciones están en función de los remanentes de operación y las obligaciones esperadas de la paraestatal. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796708/Ven viable acercamiento al Mercosur](http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796708/Ven_viable_acercamiento_al_Mercosur) Myriam García Ciudad de México (08 agosto 2007).- Aunque México no puede integrarse como miembro de Mercosur, sí es viable establecer mecanismos de acercamiento comercial con ese bloque, coinciden analistas. De acuerdo con Francisco Zapata, investigador del Colegio de México, México al igual que Chile, podría ser país asociado del Mercosur, acercamiento que se buscó en 2003. Sin embargo, consideró que este estatus podría acarrearle problemas por la relación comercial con Estados Unidos. Luis Eduardo Zavala De Alba, Investigador de la Escuela de Graduados en Administración Pública y Políticas Públicas del Tec de Monterrey, destacó que el incremento en el comercio podría conllevar un acercamiento con la zona. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796699/Estiman aumente producción de maíz](http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796699/Estiman_aumente_produccion_de_maiz) Verónica Martínez Ciudad de México (08 agosto 2007).- Para el cierre del año, México tendrá un millón de hectáreas adicionales de maíz, pero esto significa que la oferta de otros cultivos como la cebada, trigo y arroz disminuirán, afirmó Alberto Cárdenas, Secretario de Agricultura. En conferencia de prensa, el titular de la Sagarpa, explicó que el llamado del Ejecutivo, a principios de año, fue escuchado por los productores del País, porque ante la dificultad de abasto de maíz que se presentó en los tres primeros meses, los productores respondieron y por ello se tendrán 1 millón de hectáreas extra. "Hasta ahora en Tlaxcala se han dejado de producir cebada y trigo, en Sinaloa fue el frijol y arroz con más de mil hectáreas, pero hay otras entidades con otros cultivos; este balance lo tendremos en agosto, pero este casi millón de hectáreas nuevas de maíz corresponderá a ciertos cultivos, eso es un hecho", afirmó Cárdenas. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796746/Presenta agro cambio a propuesta fiscal](http://www.reforma.com/negocios/articulo/399/796746/Presenta_agro_cambio_a_propuesta_fiscal) Verónica Martínez Ciudad de México (08 agosto 2007).- La cúpula empresarial del sector agropecuario presentó a la Secretaría de Hacienda, una propuesta para que el agro conviva con la Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU) sin perder su trato fiscal con rango de "especial". Jaime Yesaki, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), le entregó a José Antonio Meade, coordinador de asesores del Secretario de Hacienda, una iniciativa en la que se busca que la CETU tenga una tasa de 12 por ciento, que se mantengan las facilidades para comprobación así como para la deducibilidad, y que continúe la exención por ser un sector diferente. La propuesta de los agroempresarios consta de 10 puntos: el primero es que la CETU sea de 12 por ciento y a 5 años de plazo para alcanzar la tasa general; así como que se pueda dar el acreditamiento del IEPS contra la CETU. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59316.html> México, de los países con más productores de transgénicos Francisco Rosas México, China, la India, Filipinas y Honduras tienen 90% de productores de organismos genéticamente modificados del mundo, afirmó Víctor Manuel Villalobos Arámbula, coordinador de Asuntos Internacionales de la Sagarpa. El funcionario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería,

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) afirmó que en estas naciones existen alrededor de 9.3 millones de campesinos que utilizan semillas genéticamente modificadas en sus diferentes cultivos. Durante una visita de funcionarios y legisladores a una planta de la empresa Monsanto en Estados Unidos, Villalobos explicó que América aporta 92.7 millones de hectáreas a la producción de transgénicos en el mundo, lo que ha permitido que se ahorre en la última década alrededor de 224.3 millones de dólares en la compra de agroquímicos, además de que han significado una menor labranza y uso de mano de obra. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59320.html> Quita siembra de maíz tierra a otros cultivos Francisco Rosas Este año habrá un excedente de maíz de 1.5 a 2 millones de toneladas, debido a que los productores ampliaron el área de siembra del grano en detrimento de otros cultivos, admitió el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez. Según datos de la dependencia, en 2004 se produjeron 21 millones 685 mil toneladas del grano, mientras para 2006 la cifra alcanzó 21 millones 962 mil toneladas, tanto de los tipo amarillo como blanco, y para este año se esperan alrededor de 23 millones de toneladas. El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) dijo que en los estados de Tlaxcala y Sinaloa han detectado que se han dejado de cultivar cebada, trigo, arroz y frijol para sembrar maíz. Según el funcionario federal, los altos precios han sido un incentivo para cultivar el grano. Cárdenas expuso que hasta el momento tienen identificadas 500 mil hectáreas de cultivos cambiados a maíz. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-08-42060> Se estancan remesas de EU a México: BID Washington.- Las remesas enviadas por los trabajadores mexicanos en Estados Unidos a su país de origen se han estancado por primera vez debido a la inseguridad creada por el sentimiento anti-inmigrante, reveló hoy el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Tras años de aumentos espectaculares, las familias de los inmigrantes recibirán este año prácticamente lo mismo que el año pasado, al tiempo que un número récord de mexicanos considera la posibilidad de volverse a su país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-08-42032> Baja dólar libre; se vende en \$11.05 El dólar libre disminuyó ocho centavos su precio a la venta respecto al cierre previo, para ofrecerse en un máximo de \$11.05 y adquirirse en un mínimo de \$10.70, en instituciones bancarias de la capital del país. Por su parte, el euro se cotiza a la venta hasta en \$15.44 y el yen en 0.095 pesos. El Banco de México fijó en \$10.9613 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-08-42030> Sin cambios, TIIE a 28 días; se ubica en 7.7100% El Banco de México detalla en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.7100 por ciento, sin cambios respecto la víspera. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos HSBC, ScotiaBank Inverlat, BBVA Bancomer, J. P. Morgan, Nacional de México y Mercantil del Norte, añade el Banxico. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-08-42042> México busca acuerdo comercial con Corea del Sur dijo el miércoles que acordó con Corea del Sur iniciar negociaciones con miras a firmar un tratado de libre comercio (TLC). La decisión fue tomada después de varios contactos entre funcionarios de alto nivel iniciados en julio, dijo la Secretaría de Economía en un comunicado. "En comparación con el Acuerdo Estratégico de Complementación Económica sobre el cual ambos países habían avanzado anteriormente, el TLC tiene como objetivo obtener un grado más alto de liberalización en todos los sectores, cubriendo un rango de áreas más amplio"; dijo la Secretaría. Los países sostendrán su próxima negociación a finales de septiembre u octubre, después de hacer las consultas preparatorias a nivel técnico en agosto. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-08-42036> Crudo se negocia cerca de los 72 dólares LONDRES. Los precios del petróleo operaban el miércoles más débiles a cerca de 72 dólares el barril, antes de la publicación de los datos de inventarios de Estados Unidos que se espera muestren un aumento en las existencias de productos petroleros, pero una caída en los suministros de crudo. Los futuros del crudo estadounidense caían 36 centavos, a 72.06 dólares el barril. El crudo Brent de Londres retrocedía 52 centavos, a 71.28 dólares. "El mercado está ahora tomando posiciones antes de los datos de las existencias estadounidenses"; dijo Tony Nunan, gerente ejecutivo de riesgo de Mitsubishi en Tokio. "Los inversores están mucho menos alcistas ahora, luego de la reciente fuerte caída en el mercado"; agregó. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/08/08/index.php?section=economia&article=024n2eco> Con Pemex, sólo asociación tecnológica: ministro de Brasil Alma E. Muñoz El ministro de Planificación a Largo Plazo de Brasil, Roberto Mangabeira, aclaró a la dirigencia nacional y legisladores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en reunión privada en la sede del instituto político, que su gobierno "jamás ha pensado atentar contra la Constitución mexicana", por lo que el convenio de colaboración signado entre los dos países no incluye contratos de riesgo en materia energética, sino asociaciones tecnológicas. De manera paralela, el embajador de Irán, Mohammad Hassan Ghadiri Abyaneh, acudió también a las instalaciones del PRD para presentar a los líderes perredistas sus cartas credenciales y alertar sobre el riesgo de que Estados Unidos ponga en peligro la paz mundial iniciando una guerra contra esa nación. <http://www.jornada.unam.mx/2007/08/08/index.php?section=economia&article=027n2eco> Promueve Lula en Honduras el desarrollo de biocombustibles Tegucigalpa, 7 de agosto. El presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, promovió durante su breve visita este martes a Honduras la producción de etanol, y firmó con su homólogo hondureño, Manuel Zelaya, varios acuerdos de cooperación en materia agropecuaria, sanitaria y de asistencia judicial. El sudamericano reiteró la "total disposición" de Brasil de cooperar con Honduras, "en relación al etanol o al biodiesel", pues el "desarrollo de los biocombustibles constituye una alternativa de generación de energía imprescindible para el progreso económico y social" de los países. Sin embargo, ambas delegaciones se limitaron a firmar una declaración sobre cooperación técnica para la producción y el uso de etanol como combustible. Brasil busca socios energéticos en esta gira iniciada el lunes en México, y que lo llevará también a Nicaragua, Jamaica y Panamá. Pero la producción de caña en Honduras es muy reducida y se utiliza para el consumo interno de azúcar, mientras la de maíz es deficitaria, y obliga a importar el producto de Estados Unidos.